

Vorwort

Seit Jahren wächst die Bedeutung des Arbeitsrechts in der täglichen Praxis der Unternehmen und Behörden. Vorgaben des europäischen Rechts, neue politische Ansätze zur besseren Vereinbarkeit von Familie und Beruf und arbeitsmarktpolitische Reformen des Gesetzgebers tragen dazu bei, dass immer wieder neue arbeitsrechtliche Regelungen ergehen. Spiegelbildlich ist die Bedeutung des Arbeitsrechtes damit auch aus Arbeitnehmersicht immens.

Einen Kompass durch das Dickicht zu finden ist nicht einfach. Ein einheitliches Arbeitsgesetzbuch existiert – anders als in anderen Rechtsgebieten – nicht. Vielmehr sind viele Regelungen zu beachten, die in diversen Gesetzen verstreut sind. Einen derartigen Kompass stellt die Reihe „Kompass Recht“ dar, die – nicht nur im Arbeitsrecht – zum Ziel hat, den interessierten Leser, auch ohne besondere juristischen Vorkenntnisse, in die Lage zu versetzen, sich die jeweiligen Themen rasch und praxisnah zu erschließen.

Der vorliegende Band stellt dabei acht besonders wichtige Bereiche spezieller arbeitsvertraglicher Beziehungen in verständlicher Weise in ihren Grundzügen dar. Er will damit eine praktische Hilfestellung in der Handhabung dieser Bereiche sein. Zur juristischen Vertiefung arbeitsrechtlicher Probleme kann und will das Buch jedoch nicht beitragen. Ganz im Sinne der Buchreihe haben wir Wert auf eine möglichst verständliche Darstellung gelegt und diese durch zahlreiche Praxisbeispiele und Praxishinweise veranschaulicht. Somit ist das Werk nicht nur für Studenten wirtschafts- und rechtswissenschaftlicher Studiengänge geeignet, sondern auch für Mitarbeiter in Personalabteilungen und Personalkaufleute.

Berlin/Erfurt, Februar 2013

Katrin Kandaouroff
Dr. Matthias Kreft